

LA COMUNITAT AL MINUTO

Sanidad se olvida de los enfermeros pese al déficit en los geriátricos

La conselleria acumula cuatro años sin convocar puestos de formación aunque faltan profesionales en los centros para mayores

D. GUINDO VALENCIA

13 septiembre 2016
23:44

«Los responsables sanitarios de nuestra comunidad han perdido una nueva oportunidad de demostrar que realmente les interesa contar con un número suficiente y adecuado de profesionales especializados que hagan frente a los continuos retos y necesidades que demanda el sistema sanitario valenciano». Así resumía ayer el sindicato de enfermería Satse el sentir de este colectivo al conocer la oferta formativa de plazas para enfermeros internos residentes (EIR) convocada en la Comunitat, y que asciende únicamente a 85 plazas para el curso 2016/2017. Especialmente llamativo resulta que, entre las especialidades, y por cuarto ejercicio consecutivo, no se haya convocado ni una sola plaza de enfermería pediátrica o geriátrica, pese a las maniobras del Consell para dotar de enfermeros a los centros de educación Especial derivándolos de los ambulatorios y la situación de saturación por la que atraviesan las residencias de mayores por falta de trabajadores, escenificado en el conflicto de la ubicada en Carlet.



Una enfermera con una persona mayor en una residencia de Alicante. :: ESTHER NAVAL

«Resulta paradójico que, a pesar de las recientes denuncias por la falta de personal y las deficiencias en la atención que se presta en las residencias públicas y concertadas, la Conselleria no convoque ninguna plaza para estudiar Enfermería geriátrica, lo que sin duda permitiría dar una mejor asistencia a los ancianos residentes», añadieron desde el Satse. Igualmente, «no se entiende que no se convoquen plazas para estudiar la especialidad de Enfermería pediátrica, habida cuenta de la necesidad de que los niños reciban una atención sanitaria especializada en los centros de salud y hospitales», apuntaron.

Por último, indicaron, «también llama la atención que, a pesar de que el Gobierno del tripartito se comprometió a mejorar la oferta de plazas para estudiar enfermera especialista, en los dos últimos años la oferta se ha ido reduciendo con respecto a etapas anteriores». En concreto, de las 92 plazas convocadas en los ejercicios 2013/2014 y 2014/2015, respectivamente, a las 80 de la convocatoria 2015/2016 (ya con el nuevo Consell) y las última de 85 plazas. Para lograr una de ellas, según la formación sindical, se presentan entre 2.000 y 3.000 enfermeros cada ejercicio. «Si en años anteriores ya nos quejábamos de la escasez de plazas convocadas, estos dos últimos años con más razón, ya que confiábamos en que este nuevo Gobierno fuera más sensible a la acuciante necesidad de enfermeras especialistas, lo que finalmente vemos que sigue sin producirse», lamentaron desde el Satse.

Para el presidente del Consejo de Enfermería de la Comunitat (Cecova), José Antonio Ávila, «se trata de una cifra deficiente que no da respuesta a las necesidades actuales de la sanidad autonómica y que obvia que la cronicidad va en aumento y que se debe contar con las enfermeras en mayor medida de lo que se hace».

Los sindicatos CSI-F y CC OO también criticaron que, en general, la oferta de 763 puestos de formación sanitaria ofertados en la comunitat (médicos, enfermeros, farmacéuticos, etc.) «no cubren las necesidades reales» ni tiene en cuenta las jubilaciones de los actuales profesionales.